11 月定例教育委員会議事録

1 開催日 令和元年11月13日(水)

2 会 場 焼津図書館 2階 研修室

3 開会 午後2時30分

4 出席委員 佐藤美代志教育長 大石智之委員 (職務代理者) 北川利男委員 奥川重子委員 山竹葉子委員

5 会議出席者 岡村敏典教育委員会事務局長 渡辺晃子こども未来部長 松永行弘(公財)焼津市振興公社常務理事兼焼津文化会館長 増田洋一教育総務課長 近藤和人学校教育課長 鈴木孝之学校給食課長 見崎孝之社会教育課長 杉本弘行文化財課長 石上睦晃図書課長 岩ヶ谷佳史保育・幼稚園課長

書記 日下部充教育総務課総務担当主幹

石川壽男ディスカバリーハ。一ク焼津館長

6 議事 別紙のとおり

【午後2時30分開会】

佐藤教育長

皆さん、こんにちは。お忙しい中、11 月の定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございます。本日は、移動教育委員会ということで、焼津図書館で開催させていただきます。今日の議事録署名人は大石委員と奥川委員にお願いします。

それでは、議事に入ります。

議第13号令和元年度教育費11月補正予算案について、説明をお願いします。

(当日配付資料により説明)

(説明概要)

岡村事務局長

- ・総務費66万円、教育費909万6千円の増額補正となった。
- ・総務費は、財産管理費で大井川庁舎光熱費の不足見込みに伴う経費の増額を行う。
- ・教育費の内、教育事務局費、中学校管理費及び社会教育総務費は、今年度の 職員配置に伴う職員給与費の増額を行う。
- ・こども未来部所管分の幼稚園費は、今年度の職員配置に伴う職員給与費の減額を行う。
- ・公民館費は、今年度の職員配置に伴う職員給与費の減額及び公民館建物等小破修繕費の不足に伴う経費の増額を行う。
- ・図書館費は、今年度の職員配置に伴う職員給与費の減額及び大井川図書館の非常用照明修繕に伴う経費の増額を行う。
- ・学校給食費は、今年度の職員配置に伴う職員給与費の減額及び老朽化による 会議室エアコン修繕等に伴う経費の増額を行う。
- ・台風 19 号の影響による追加補正予算要求をしている。焼津市立中学校艇庫 の修繕、大井川公民館給水ポンプ修繕及び和田公民館駐輪場修繕に伴う経費。

佐藤教育長

説明が終わりました。御意見、御質問のある方はお願いします。

よろしいですか。それでは、お諮りします。議第13号令和元年度教育費11月補正予算(案)について、承認することとしてよろしいでしょうか。

委員全員

異議なし

佐藤教育長

ありがとうございました。承認とします。

議第14号図書館の運営体制の方向性について、説明をお願いします

(事前当日配付資料により説明)

(説明概要)

石上図書課長

現在、焼津市公共施設マネジメント計画の中で、「図書館のあり方に関する 方針」の策定が求められている。図書館の運営における基本理念、基本方針及 び取組方針は、「焼津市立図書館運営基本方針」に定められているが、「運営体 制の方向性について」の定めがないため、今回定めようとするものである。運 営体制については、8月に開催された図書館協議会において、「引き続き直営 が望ましい」とされたことから、その方向性で承認の議決をいただきたく提案 するものである。

増田教育総務 課長

山竹委員の御質問についてお答えいたします。

第 14 号議案に関連して、その他の公共施設のうち公共施設白書における大分類 2、3、4、5、6 のなかで、直営でないものがどれくらいあるのか教えてください。ということでした。

公共施設白書施設分類の大分類2~6における105施設の内、直営でない施設は5施設になります。施設としては、焼津市指定管理者制度導入施設になり、大分類2文化施設の焼津文化会館、大井川文化会館、ディスカバリーパーク焼津天文科学館、大分類5体育施設のディスカバリーパーク焼津温水プール(水夢館)、青峯プールになります。その他の施設につきましては、直営方式(一部業務委託を含む)になります。資料5ページの地区集会所の所管は、総務部総務課で管理運営は、地元の方や町内会長に委託しています。8ページの放課後児童施設の所管は、こども未来部子育て支援課で管理運営は社会福祉法人や焼津市社会福祉協議会に委託しています。以上、回答とさせていただきます。

佐藤教育長

説明が終わりました。御意見、御質問のある方はお願いします。

山竹委員

公共施設にどのくらい直営でないものがあるか疑問に思ったので聞かせて いただきました。焼津文化会館など委託に対するメリットを伺いたい。

松永焼津市振 興公社常務理 事

平成10年に指定管理者制度に移行になっております。文化会館からすると直営の方がありがたかったという思いはあります。施設管理側は、文化センター全ての管理を背負ってますので、職員を減員できるメリットが市側にあると思います。市の文化振興計画のもと建物の増改築や公共施設マネジメントの中で2つの文化会館の必要性など議論して行っていただくことになると思います。極端なメリット、デメリットはないと思います。

大石委員

図書館協議会の中で直営が望ましいとされた理由としてどんなものがあったか聞かせていただきたい。

石上図書課長

図書館は無料原則の施設で収益を生まない中で、指定管理料などの費用的な

面。3年ごとに委託先を公募するため事業の継続性が確保できるかという点。 職員が関わらなくなることで、生涯学習において市が積極的に関わることが出来なくなるのではないかという点。市の他部署との関わりが薄れてくるのではないかという意見が出されました。また、学校図書における子ども教育の関連性が失われていくのではないかと危惧される委員の方が多かったです。

佐藤教育長

よろしいですか。それでは、お諮りします。議第 14 号図書館の運営体制の 方向性についてについて、承認することとしてよろしいでしょうか。

委員全員

異議なし。

佐藤教育長

ありがとうございました。承認とします。

次に報告事項に移ります。報告事項の1番いじめ問題への対応、2番最近の 小中学校の状況について、説明をお願いします。

(当日配付資料により説明)

(説明概要)

近藤学校教育 課長

報告事項-1 いじめ問題への対応

・小学校で10月に新たに認知されたいじめ件数は8件であった。いずれも適切に対応し、一定の解消又は解消に向けて取組中である。いじめ重大事態の12番については、担任が毎週金曜日に連絡をし状況確認をしている。本児は適応指導教室に元気に通級している状況である。母親から学校に対して、娘をいじめた子どもから母親である自分に謝罪してほしいという要望があったが、学校としては、子どもから保護者に謝罪させることは出来ません。と断ったということがあった。今後も丁寧な関わりを続けて行く。中学校は9件であった。いずれも適切に対応し、一定の解消又は解消に向けて取組中である。いじめ重大事態の3番については、保護者が通級指導教室を見学している。本人は出来なかった。市内への学校の転校を考えている。いじめの調査については、悔しい気持ちはあるけれども、これ以上の調査をすることは希望していない。今後も丁寧に対応して行く。

報告事項-2 最近の小中学校の状況について

- ・不登校は小学生 54 人 (昨年度は 36 人)、中学生 122 人 (昨年度は 82 人) となっている。文部科学省から「平成 30 年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸問題に関する調査結果が報告された。国・県の集計と比較すると、焼津市は小学校が急激に増加し、中学校の出現率は低くなっている。
- ・問題行動は小学校 15 件 (昨年度は 10 件)、中学校 17 件 (昨年度は 19 件) であった。文部科学省から「平成 30 年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒 指導上の諸問題に関する調査結果が報告された。国・県・市ともに、小学校の

暴力行為の件数が急激に増加している。焼津市の小学校の事案は、特定児童の繰り返しである。担任だけでなくチームでの対応を行っている。

- ・交通事故は小学校1件(昨年度は5件)、中学校2件(昨年度は1件)であった。中1男子、自転車で走行中に宅配便配送車をよけようとして道を譲った時に、側溝に転落し道路部分に顎を強打した。ドライバーが本人の意識を確認し連絡先を聞いたものの返答できないため救急車を要請した。搬送先の病院で顎の動脈が切れ複雑骨折していることが判明し入院した。残り2件は大きな怪我はない。各学校に今一度、交通安全指導の徹底を呼びかけた。
- ・不審者は1件(昨年度は5件)あった。日没がだんだん早くなるため、暗くなる前に速やかに帰宅することや、できるだけ複数で帰宅する等の自己防衛の方法について指導していく。
- ・小学校の修学旅行は、焼津南小・港小が11月13日から1泊2日、大井川東小が11月19日から2泊3日。
- ・学校の公開等、11月30日大井川西小、12月7日焼津西小、和田小、黒石小、 大井川東小、大井川南小。
- ・年末の授業最終日は、12月20日(金)豊田小、小川小、和田小、港小、黒石小、大井川東小、大井川南小、23日(月)焼津東小、焼津西小、焼津南小、東益津小、大富小、大井川西小、焼津中、24日(火)焼津中以外8中学校。年始の授業開始日は、全中学校と小川小、東益津小、大富小、港小、黒石小、大井川東小、大井川西小、大井川南小が1月6日(月)、焼津東小、焼津西小、焼津南小、豊田小、和田小は7日(火)。
- ・11 校の市教委学校訪問が 11 月 11 日 (月) の大富中で終了した。教育委員の皆様、ありがとうございました。

佐藤教育長

説明が終わりました。御質問・御意見等ありましたらお願いします。 よろしいですか。

佐藤教育長

不登校は平成30年度より本年度さらに悪い。小学校については、学校別に数の増え方とか状況を見て特徴が見られれば手を打たなければならないと思う。本格的な調査とは行かないかもしれないが、目を通してみてください。お願いします。また、暗くなって、不審者が出るケースが多いので女子中学生など単独で帰ることが無いよう、明るいところを選んで帰るように言ってほしいと思います。

佐藤教育長

よろしいでしょうか。報告事項を閉じさせていただきます。

以上で本日の議事は、すべて終了いたしました。全体を通しまして、何かありましたらお願いします。

なお、北川委員におかれましては、12月2日をもちまして、2期8年の教

育委員の任期を終えることになり、本日が最後の定例教育委員会となります。 長い間、誠にありがとうございました。

北川委員

2期8年の教育委員の任期を終えることになりました。いろいろ勉強させていただき知識も増えました。本当に良かったなと思います。みなさんのおかげで、気持ちよく仕事やらせていただき大変感謝しております。ありがとうございました。皆様方の今後益々の御活躍、御健勝を陰ながら応援させていただきます。今後とも是非ともよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

佐藤教育長

長きにわたりありがとうございました。

それでは、次回は12月18日水曜日午後3時から、大井川庁舎で行いますのでよろしくお願いします。

以上をもちまして、11 月定例教育委員会を終わります。 ありがとうございました。

【午後3時00分閉会】